

# Wichtige Neuerungen ab dem 1. Januar 2017

VdK-BRK-Infotag informierte Bevölkerung über das neue Pflegestärkungsgesetz

**Lichtenfels.** Der traditionelle VdK-BRK-Infotag am vergangenen Wochenende in unserem BRK-Zentrum stand ganz unter dem Zeichen der Neuerungen in der ambulanten und stationären Pflege, die ab 1. Januar 2017 durch das zweite Pflegestärkungsgesetz in Kraft treten werden. Zunächst begrüßten die Kreisgeschäftsführer von VdK und BRK, Peter Groh und Thomas Petrak, die zahlreichen interessierten Zuhörer und blickten in ihren Grußworten auf die langjährige und gute Zusammenarbeit der beiden Organisationen zurück. Im Anschluss referierten Frank Gerstner und Sabine Bechmann, die als Pflegeexperten die Fachstelle für pflegende in unserem BRK-Kreisverband betreuen, über die wichtigsten Neuerungen durch das zweite Pflegestärkungsgesetz.

## Pflegegrade statt Pflegestufen / Gleichberechtigter Zugang zu den Pflegeleistungen

Bisher bezog sich der Begriff der Pflegebedürftigkeit vor allem auf körperliche Beeinträchtigungen. Mit dem neuen Gesetz erhalten ab Januar 2017 nun auch Menschen mit geistigen oder psychischen Beeinträchtigungen sowie Menschen mit Demenz einen gleichberechtigten Zugang zu Leistungen der Pflegeversicherung. „Die Pflegebedürftigkeit spiegelt sich zukünftig in fünf Pflegegraden statt in drei Pflegestufen wider“, erklärte Frank Gerstner den Zuhörern. Dabei gilt: Je höher der Pflegegrad, desto mehr ist der Mensch in seiner Selbstständigkeit beeinträchtigt und auf Unterstützung angewiesen. Die Überleitung in die neuen Pflegegrade erfolgt für Pflegebedürftige, die bereits eine Pflegestufe besitzen, automatisch. „Das heißt, es muss kein neuer Antrag zum Jahreswechsel gestellt werden, um für das nächste Jahr dem entsprechenden Pflegegrad zugeordnet zu werden“, so Gerstner weiter.

## Weitere Termine für den Fachvortrag im November und Dezember

Im Anschluss an den Vortrag nutzten viele Zuhörer die Möglichkeit zu weiteren Fragen rund um das Thema Pflege. Monika Faber, VdK-Vorsitzende des Kreisverbandes Lichtenfels, dankte den beiden Referenten für den informativen Fachvortrag und bekräftigte, dass auch in den nächsten Jahren der VdK-BRK-Infotag wieder interessante Themen für die Lichtenfelser Bevölkerung bereithalten werde. Für interessierte Bürgerinnen und Bürger besteht am 29. November in unserem Bad Staffelsteiner BRK-Wohn- und Pflegeheim „Am Staffelberg“ und am 13. Dezember in unserem Lichtenfelser BRK-Wohn- und Pflegeheim „Am Weidengartendie Möglichkeit, den Vortrag über das neue Pflegestärkungsgesetz zu besuchen. Beginn ist jeweils um 19.00 Uhr. Außerdem findet der Vortrag am 20. Dezember um 10.00 Uhr in unserem BRK-Mehrgenerationenhaus in Michelau statt.



Weitere aktuelle Informationen finden Sie unter

[www.kvlichtenfels.brk.de](http://www.kvlichtenfels.brk.de) und  [facebook.com/RotesKreuzLichtenfels](https://facebook.com/RotesKreuzLichtenfels)